

Un sentier, des enfants, des arbres, une histoire... suite (2)

Moi, *sentier du Ruisseau de Rochecardon*, je vais enfin reprendre la plume pour continuer mon journal de bord. Je l'avais laissé dans un petit coin bien au sec et à l'abri des regards indiscrets mais sans l'oublier pour autant, comme l'aurait fait l'écureuil, cet étourdi, qui néglige sa noisette dans une cache improbable...

~ Avant de reprendre mon récit, je vous conseille de lire ou de relire la première partie ! ~

Depuis mes dernières notes d'avril 2014, je vous dois bien quelques nouvelles fraîches. Je commencerais de suite à parler de mon voisin très proche et grand copain, le **Pré de la Gabrielle**, vous savez ce bout de terre complètement transformé par un lifting surprenant . D'ailleurs, les soins de beauté continuent et les enfants du club-nature y participent allègrement.



« *A la Sainte Catherine, tout arbre prend racine* », dit la maxime. La date ? Le 25 novembre, évidemment ! Ce jour-ci , les petits loupiots ont dépoté, praliné les racines, mis en terre une vingtaine de plants. Pour certains, c'était comme une ritournelle puisque la même opération fut entreprise fin mars 2014... Alors, que s'est-il donc passé ? Figurez-vous que sur la trentaine d'arbustes plantés à cette époque, la moitié environ n'a pu «prendre racine». Les causes sont multiples : la date trop avancée dans la saison ; le manque d'eau ; les plants pas assez vigoureux ; une mauvaise orientation pour certains ; un étouffement par une végétation envahissante pour d'autres... **Une nouvelle plantation s'imposait donc.**



Patricia, les enfants du club-nature et Louis

Si mon copain le **Pré de la Gabrielle** souhaite se voir paré d'une très belle haie champêtre, il fallait employer les grands moyens ! (Pour les curieux, un petit reportage est visible sur le site internet de Roch'nature, relatant cette action du 25 novembre... Petite précision, cliquez sur l'onglet **club-nature** en haut de la page d'accueil).

Mais revenons si vous le voulez, à ma petite personne... Moi, **sentier du Ruisseau de**



Rochecardon, je ne prétends pas être plus important que le **Pré de la Gabrielle**, mais tout de même ! J'existais bien avant lui et les promeneurs qui me parcourent sont toujours aussi nombreux... A tel point, comme je vous le relatais dans mes premières notes, que ma physionomie se dégradait, les passages boueux se multipliant, obligeaient des détours et créaient ainsi de nouvelles sentes à travers bois. Je souffrais en silence de voir se détériorer rapidement mon petit

territoire...

Ajoutés à cela, les arbres qui me bordent généreusement, ne sont pas d'une première jeunesse. Si par malchance, le mauvais temps s'installe, le vent veut montrer ses muscles, se veut plus tempétueux, ces malheureux ne résistent pas et patatras ! Les voilà ventre à terre!...



Mais il y a toujours des bonnes fées pour remédier à ces désagréments tant pour les promeneurs que pour moi.



L'institut de beauté très connu dans la région (1), est intervenu il y a quelques mois pour des soins bien particuliers. Pas de crème anti-rides pour moi, pas plus de massages mais de vrais traitements qui m'ont sensiblement retouché tels le rehaussement par des fascines sur une bonne partie de mon cheminement ainsi que le renforcement de la passerelle en bois et le prolongement de ses deux extrémités ...

Quel soulagement depuis que ces bonnes fées se sont penchées sur mon sort... Et lorsqu'un malheureux arbre ne résiste pas à la tempête, vite, vite elles sont à pied d'œuvre pour me dégager et libérer mon passage.



~~~~~

Un après-midi du mois d'octobre, près de moi et du ponton, des adultes se sont démenés comme des diables ! Quelle effervescence ! Ils ont fauché, coupé quelques jeunes arbres, arraché une végétation envahissante et surtout dégagé des petites mares. J'étais ébahi par le résultat... J'ai appris par la suite que c'était pour une juste cause : il paraît que le *marécage*, c'est de lui dont je vous parle, est un milieu humide naturel et très fragile qui a tendance à se refermer et à évoluer en milieu boisé.



Ce serait dommage effectivement, pour les *grenouilles*, les *larves de libellules*, les *tritons* et autres bestioles qui ... « barbotent » dans la mare. Et ne parlons pas des nombreuses plantes qui affectionnent ces sols bien détrempés comme l'*iris des marais*, le *carex des rives*, la *menthe aquatique*, l'*épilobe hirsute*... Je suis tellement ravi de côtoyer tout ce petit monde si varié, si sympathique, si joyeux... et j'espère pour longtemps !



Je vous quitte sur cette belle note. J'essaierais de faire un effort pour ne pas vous laisser sans nouvelles de si longs mois... Je vous embrasse.

Signé : *le sentier du Ruisseau de Rochecardon*

le 7 décembre 2015

(<sup>1</sup>) C'est le Syndicat Mixte des Monts d'Or et son personnel qui prodiguent tous ces soins... Pour plus d'informations sur cet organisme, allez sur le site [www.montsdor.com/](http://www.montsdor.com/)